

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

**Sección editorial.**

**CORTES.**

**SESIONES DEL 24 DE ENERO.**

**Senado.**

Como habíamos anunciado, el Senado se ha reunido hoy únicamente para oír la lectura de los proyectos de ley últimamente aprobados por el Congreso.

**Congreso.**

A las tres menos cuarto abrió la sesión el señor vice-presidente Monares, aprobándose el acta de la anterior en votación nominal, á petición del señor Latorre.

El señor ministro de la Gobernación, de gran uniforme, ocupó la tribuna y dió lectura de un proyecto de ley concediendo pensiones á varias huérfanas de profesores médicos fallecidos del cólera en 1858, el cual pasó á las secciones para el nombramiento de comisión.

Se dió lectura de una comunicación del primer médico de cámara participando que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

El señor marqués de Premio-Real preguntó en qué estado se hallaba el arreglo de la deuda de Ultramar, contestándole el señor González de la Vega que la comisión inspectora de la deuda se ocupaba sin descanso en el arreglo de ella.

El señor Garrido repitió al señor ministro de Hacienda la pregunta que ya hizo en otra ocasión de si la deuda que tiene el gobierno español con el francés procedente del año 23 se iba á pagar toda ó parte.

El señor ministro de Hacienda contestó que el gobierno no desconocía la deuda, y que cuando fuese á proceder al pago de ella, cuidaría de dar cuenta á las Cortes.

El señor Garrido preguntó si el señor ministro de Hacienda tiene noticia de que el gobierno francés no solamente debía grandes cantidades al español, sino á particulares, por resarcimiento de presas, contestándole el señor ministro que ningún dato oficial tenía de aquella deuda, y únicamente sabía lo que algunos rumores habían propalado. En cuanto al resarcimiento de presas, el gobierno trabajaba para que los acreedores fuesen satisfechos.

Entrándose en la orden del día, continuó la discusión pendiente en la última sesión, siguiendo el señor Orovio impugnando el proyecto de ley sobre la enajenación de los bienes del clero.

**Sección oficial.**

— LA GACETA del 24 no contiene disposición alguna de interés general.

**Gobierno de la provincia de Córdoba.**

El Excmo. señor ministro de la Gobernación me dice por parte telegráfica que acabo de recibir, lo siguiente:

«S. M. la Reina (q. D. g.) ha entrado en el quinto mes de su embarazo y ha dispuesto con este motivo que haya tres días de gala.»

Lo que me apresuro á hacer público para conocimiento y satisfacción de los habitantes de esta provincia.

Córdoba 26 de enero de 1861.— Manuel Ruiz Higuero.

**Sección de noticias.**

**NACIONALES.**

Valencia 24. — A las doce de esta no-

che salió de aquí para Alicante el vapor de guerra *Isabel II*, que fondeó ayer mañana en este puerto.

Algeciras 24. — Ha salido de aquí á las siete de la mañana, la fragata *Cortés*.

Alicante 24. — El vapor *Vulcano* ha salido para Cádiz con sesenta y siete colonos.

Algeciras 23. — Ha cesado el fuerte levante y reina el poniente, por lo que se espera aquí el regreso de los buques que se habían retirado á Puentes Mayorga.

En Tetuan hoy no ocurría novedad y la salud de las tropas y de la población era buena.

Almería 28. — En el día de ayer embarrancó en la rada de Roquetas, el brick-barca inglés *Jaeste-fact*, su capitán Juanes Neuston, procedente de Malta, con destino á Londres y cargamento de cebada. El buque se está descargando, y se cree no pueda ponerse á flote.

Mahón 23. — Ha fondeado en este puerto la corbeta *Mazarredo*.

Alicante 24. — Hoy á las diez será puesto en capilla el carabnero José Rodríguez Valero, condeado á la última pena por el consejo de guerra.

Algeciras 23. — Anteayer llegaron á Tetuan los quintos de la Princesa, y quedaron alojados en el barracón del fuerte Martín.

El señor obispo de Segovia sigue poniendo en práctica su moralizadora idea de crear bibliotecas parroquiales en todos los pueblos de la diócesis, á cuyo fin ha puesto á disposición de los curas un determinado número de obras religiosas, para la lectura y enseñanza sobre todo de las personas, cuyos trabajos no les permitan dedicarse á la instrucción más que los días festivos

Una comisión del ayuntamiento de Lérida se ocupa en redactar un pliego de condiciones para la subasta del alumbrado de gas.

Parece que si los buques de Rusia y España se han retirado á Civita-Vechia, ha sido porque ni una ni otra nación han querido, provocando un choque con la Cerdeña, ser causa de un conflicto general europeo. Pero en el concepto de personas bien enteradas, la retirada de las escuadras no significa el reconocimiento del bloqueo de Gaeta.

**Dice un periódico del 24:**

«Mañana, según se dice, publicará la *Gaceta* el anuncio oficial del estado interesante de S. M. la Reina. Con este motivo la corte vestirá de gala durante tres días. Mañana mismo irán SS. MM. en público á la iglesia de Atocha á dar gracias al Todopoderoso por el favor que dispensa á la Real familia, y el sábado habrá en Palacio besamanos general.»

Un corresponsal español en Turin dice que en los dos meses de respiro que gracias á Napoleon, ha tenido Francisco II, Gaeta se ha llenado de víveres, de municiones, y sus obras de defensa, están, según se dice, en un estado admirable.

Las noticias oficiales de Manila alcanzan al 23 de noviembre. La recaudación de las rentas ofrece ser mayor que las del año anterior. También es mas grande la cosecha de tabacos en la isla de Luzon.

El gobernador capitán general de la isla de Puerto-Rico, participa con fecha 27 de diciembre último, que no ocurre novedad en la provincia de su mando,

(415)

Temple cubiertos de sus armas negras, tostados por el sol como los asiáticos, y montados en caballos que eclipsaban por su buena calidad y figura de los arneses á los mas aventajados de la caballería de Francia y de Inglaterra. El rey echó de pronto y con disimulo una mirada al esclavo y á su alano; pero el nubiense estaba sereno y su fiel perro tendido á sus pies parecía que contemplaba con satisfacción y dólido de inteligencia los guerreros que iban desfilando.

Después de los templarios apareció el archiduque de Austria, y al verle exclamó el rey: — ¡Ojalá aquí tenemos á nuestro valiente competidor! Observa su porte y sus modales, Guillermo; y tú, nubiense, procura que el alano esté listo para mirarle. ¡Calla! ¡y viene acompañado de sus bufones!

Efectivamente, ya fuese por costumbre, ó lo que parece mas verosímil para manifestar su menosprecio al ceremonial á que iba á someterse, Leopoldo marchaba acompañado de su sentencioso orador y del bufón de corte, silbando al acercarse á Ricardo, en señal de indiferencia, aunque en sus facciones se notaba cierto disgusto mezclado de temor, como vemos á un escolar cuando se acerca á su maestro después de haber cometido una falta. Mientras que el archiduque hacia con repugnancia y de mala manera el saludo que exigía la etiqueta, el orador agitando su bastón, proclamó con tono de heraldo, que Leopoldo, archiduque de Austria, hacia aquello sin que se entendiese faltar en un ápice á los

(418)

gobierno de Venecia al ejército para inspeccionar la conducta de los generales á quienes confiaba el mando de sus tropas, y mantener el sistema de espionaje y dominación, que seguía de largo tiempo la sagaz política de aquella República.

Apenas llegó al pie de la colina de San Jorge el marqués de Monferrat, que se había granjeado algun favor de Ricardo llevándole el genio, cuando el monarca dió algunos pasos para recibirle, exclamando: — ¡Oh! ¡marqués de Monferrat! ya os veo al frente de los ligeros estradiotas, y seguido como siempre de vuestra sombra negra aunque no haga sol. ¿Se pedirá preguntar si es el cuerpo ó la sombra quien manda estas tropas?

Sonrióse el marqués antes de responder, cuando Roswal, lanzando un espantoso alullido, se arrojó con tal ímpetu que rompiendo el cordón con que le tenía sujeto el nubiense, dió un salto sobre el caballo del marqués y avalanzándose al cuello de este, le tiró á tierra, donde cayó primero el penacho; y el caballo espantado se dió á correr por entre las filas.

— Tu perro dió con la pista, dijo Ricardo al nubiense, y me atrevo á jurar que no se ha engañado. Por San Jorge ha echado un buen huevo; pero llámale, no le ahogue.

El nubiense no sin dificultad pudo libertar á Conrado del furor de Roswal, que todavía se esforzaba por romper el collar para lanzarse de nuevo á la presa. En esto se apiló al pie de la colina muchedumbre de gento compuesta en la

(419)

mayor parte de oficiales estradiotas, quienes viéndolo á su jefe tendido y puestos en el cielo los espantados ojos, lanzaron tumultuosos gritos repitiendo por todas partes: — despedazad á ese esclavo y á su alano.

Pero la voz fuerte y sonora de Ricardo resonaba sobre la de todos los otros: — Morirá, gritaba, cualquiera que toque á ese perro. El ha hecho lo que debía y nada mas, sirviéndose de la sagacidad de que Dios le ha dotado. Presentese aquí ese traidor: Conrado, marqués de Monferrat, como á tal te acuso.

Los principales oficiales del ejército cercaban entonces á Conrado, quien exclamó con voz que indicaba su despecho mezclado de rabor y confusión: — ¿Qué quiere decir todo esto? ¿De qué se me acusa? ¿De qué dimana ese trato indigno y esos términos injuriosos? ¿Son esos los frutos de la concordia cuya promesa acaba de renovar el rey de Inglaterra?

— ¿Son ya para Ricardo los príncipes de la cruzada liebres ó venados, que les echa perros? — preguntó con voz sepulcral el gran maestro de los templarios.

— Esto habrá sido algun imprevisto accidente, ó alguna fatal equivocación, dijo el rey de Francia que llegaba entonces.

— O un lazo tendido por el enemigo del género humano, — dijo el arzobispo de Tiro. — Alguna estratagema de los sarracenos, — añadió el conde de Champagne. — Justo sería colgar al perro y dar tormento al esclavo.

y que el estado sanitario es completamente satisfactorio.

El Contemporáneo dice que S. M. la Reina acaba de encargarse á la fábrica Maquinista terrestre y marítima la construcción de un yacih real á toda costa.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nueva-York 10 de enero. Los cambios han bajado y los fondos están poco buscados.

La milicia de Charleston ha hecho fuego sobre un buque que conducía tropas federales y estas no han podido desembarcar. Se ha enviado un buque de guerra con refuerzos.

El Mississipi ha votado la separación inmediata de la Union.

En Nueva-Orleans los separatistas están en mayoría.

Las noticias de Méjico son importantes. Miramon ha sido derrotado, y los constitucionales han entrado en la capital de la república.

Paris 21. El general Lamarmora marcha á Berlin con misión cerca del rey de Prusia.

Berlin 21. Los periódicos publican el proyecto de contestación redactado por la comisión de la alta cámara. Aunque respetuoso hácia la dinastía, su espíritu es hostil al gobierno.

El conde de Carour según la Gaceta de Colonia ha declarado al ministro de Prusia que el gobierno sardo ha resuelto respetar escrupulosamente el territorio de la confederación germánica.

Paris 21. Vuelve á hablarse de proyectos de alianza entre Austria, Rusia y Prusia. Se dice que Francia, Inglaterra y Rusia se ponen de acuerdo para arreglar la cuestión de Dinamarca.

Según la Patrie, el bloqueo de Gaeta por los piemonteses es un bloqueo de hecho y no de derecho, por no estar reconocido por ninguna potencia.

Según un telegrama de Roma, el general Cialdini ha hecho al rey de Nápoles las proposiciones siguientes, al pedirle la rendición de Gaeta: poner dos fragatas á su disposición para trasportar á S. M. y real familia al punto que designe; seis meses de paga á los soldados encerrados en la plaza, y el reconocimiento de sus grados á los oficiales que se incorporasen al ejército sardo.

Nápoles 22. Se confirma la toma de Tagliacozzo por los insurgentes de los Abruzzos, que marchaban á apoderarse de otros puntos importantes. El movimiento se estiende desde Lora á Arpino. El gobierno piemontés redobla la vigilancia y desplega grande actividad.

Londres 22. El Times se declara contra la idea de un Congreso para el arreglo de las cuestiones italianas.

El gobierno de los Estados- Unidos envia destacamentos de tropas al Sur. En Nueva-Orleans hay una gran mayoría en favor de la separación inmediata.

Thompson, ministro del Interior, ha renunciado su cargo. Buchanam en un mensaje que ha dirigido al Congreso propone como medio de arreglo el restablecimiento del compromiso de Missouri. La Convención del Mississipi ha decidido la separación inmediata. Mister Seward ha aceptado el puesto de primer ministro bajo la presidencia de Lincoln. La milicia de Charleston ha disparado contra el Star West que llevaba refuerzos al comandante Anderson.

Paris 22. Son graves las noticias de Hungría. Los telegramas de Pesth contienen el análisis de un decreto imperial que deja entrever la resolución del gabinete austriaco de sostener sus decisiones con la fuerza aunque sea á costa de entablar lucha con el partido nacional de Hungría.

Según el Boersenhalle el príncipe Metternich ha sido encargado por su gobierno de informar á la corte de las Tuilerías de las medidas á que piensa recurrir Austria si el gobierno de Turin en caso de ataque contra el Véneto y la Dalmacia toma una actitud análoga á la que observó cuando Garibaldi atacó la Sicilia.

Washington 15. Los Estados del Mississipi, Alabama y la Florida se han separado de Union federal. La convención de Virginia ha sido convocada para acordar la separación del mismo Estado.

Varios buques federales han tratado inútilmente de entrar en el puerto de Charleston.

Los separatistas han tomado varios fuertes en el arsenal de la Luisiana.

Mola de Gaeta 22 (oficial).—La plaza ha abierto un fuego muy vivo hoy á las 8 de la mañana.

Nuevas baterías han respondido inmediatamente, y han obligado á la plaza á suspender el fuego.

La escuadra entra en línea hoy á

mediodía. El fuego de los sitiadores continúa.

Nápoles 19.—Se han hecho aquí numerosas prisiones.

Roma 21.—El Nuncio de Su Santidad y los ministros de Austria, España, Baviera y Sajonia han quedado en Gaeta y han vuelto los de Prusia, Rusia y Portugal.

Paris 22.—El boletín político del Monitor dice que la presencia en Gaeta de los ministros de Austria, España, Baviera, Sajonia y Portugal no ha sido extraño á la resolución del rey de continuar la resistencia.

Londres 22.—Han llegado cuatro millones de francos en metálico procedentes de Australia.

Turín 22.—La Opinione sostiene que la formación de un reino de Italia unido y fuerte es conveniente á Francia.

La Perseveranza confirma la noticia de que Garibaldi ha recomendado la concordia y la conciliación. El mismo periódico añade que Garibaldi está dispuesto á obrar en política de acuerdo con el conde de Cavour.

Paris 23.—El Monitor anuncia hoy que se ha presentado el senado consultivo relativo á la publicación de las sesiones y se ha nombrado la comisión encargada de examinarle.

Marsella 23.—Hay noticias de Roma del 19. Los piemonteses han comprimido la insurrección en la provincia de Ascoli. Asegurábase que después de haber tomado los legitimistas á Tagliacozzo, habían sido vencidos. Gran número de oficiales realistas y paisanos romanos habían penetrado en los Abruzzos.

Pesth 23.—El mensaje del comitado de Grau contra el diploma de octubre, sostiene que la pragmática sancion obliga al rey á obtener previamente el consentimiento de la Dieta para percibir los impuestos.

Anúnciase en Paris la próxima aparición de un folleto que llevará por título: Carta de un canónigo galicano á los obispos de Francia sobre la posibilidad de un cisma.

Una carta de Roma refiere circunstancias bastante curiosas acerca del viaje de los representantes extranjeros á Gaeta á felicitar al rey Francisco II. Cuando este los autorizó á trasladarse á Roma lo hizo porque lo habían solicitado. Los respectivos gobiernos desaprobaban la conducta de sus representantes cerca

de S. M. siciliana, y al acercarse el 16 del corriente, cumpleaños del rey Francisco II, les dieron orden de volver á Gaeta á felicitar al rey. Ignoramos si el haber quedado allí ha sido por su propia voluntad ó la de sus gobiernos.

Los periódicos de Turin dicen que el vice-almirante Persano recibió orden de anunciar el bloqueo de Gaeta á los comandantes de los buques de guerra extranjeros. «Hay en este anuncio un error que conviene rectificar, dice la Patrie, no estando reconocido el bloqueo por ninguna potencia, no puede anunciarse. El almirante piemontés ha reconocido orden de atacar la plaza por mar como si el bloqueo estuviese reconocido. El bloqueo es de hecho pero no de derecho.»

El Daily News publica una carta de Garibaldi dirigida á Mr. Mac-Adam, y que este comunica al periódico inglés. Las frases de Garibaldi en favor de los ingleses escitan la sorpresa de la Patrie que dice que ala Inglaterra no ha dado á la causa italiana ni un hombre ni un chelin, cuando la Francia, sin llevar cuenta de ello, ha prodigado por la independencia de la Italia, sus tesoros y la sangre de sus soldados.»

Hé aquí la carta en cuestión:  
Al comité de Glasgow.  
Caprera, 31 de diciembre de 1860.  
Señores:

El conflicto entre los principios del bien y del mal, el primero representado por Cristo, el segundo por los tiranos y malos sacerdotes, el conflicto comienza de nuevo con mas fuerza que nunca. En esa lucha por lo que concierne á Italia, la Inglaterra es el representante de Dios y merece nuestro profundo reconocimiento.

Bendiga Dios al pueblo inglés, que, el propio tiempo que guarda con valentía la libertad de su país, se halla siempre dispuesto á conceder hospitalidad á la desgracia, y que no ha vacilado desde un principio á pronunciarse en favor del oprimido contra el opresor.

Tened la bondad, señores, de transmitir estas breves líneas á vuestros conciudadanos, quedando vuestro, etc.

J. GARIBALDI.

El emperador y la emperatriz de los franceses, como saben nuestros lectores, se declararon padrinos de todos los niños nacidos en Francia el mismo

(420)

—Nadie le toque si aprecia en algo la vida, —gritó Ricardo.—Conrado, preséntate si tienes ánimo para hacerlo, y responde á la acusación que acaba de hacer contra tí el noble instinto de ese mudo animal de haber tirado á matarle, é insultado el honor de Inglaterra.

—No soy yo quien ha tocado á su bandera, —dijo el marqués precipitadamente.

—Tú mismo te condenas, Conrado, —esclamó Ricardo:—¿cómo acertarías que se trata del robo de la bandera si de ello no te acusase tu conciencia?

—¿Y solo por esto has hecho tanto ruido en el campo?—respondió el marqués.—¿Osas imputar á un príncipe, á un aliado, un delito que probablemente habrá cometido algún ratero oscuro para apoderarse del galon de oro que adornaba el estandarte? ¿Tendrás valor para acusar á uno de tus aliados apoyándote en el testimonio de un perro?

En esto comenzaba á estenderse por todas las filas la alarma y el tumulto, de manera que el rey Felipe creyó necesario emplear su intervención.

—Príncipes y nobles caudillos, dijo:—estais hablando en presencia de los soldados que se desgollarán al punto unos á otros si os oyen semejantes discursos. Por amor del cielo cada uno de vosotros conduzca las tropas á sus respectivos cuarteles, y juntémonos dentro de una hora en el pabellón del Consejo, á fin de tomar las disposiciones

(417)

además de lo cual gastaban pantalones anchos y borceguies. Cubrían su cabeza con bonetes piramidales semejantes á los de los griegos, y sus armas eran broqueles redondos, arcos, flechas, cimieras y puñales. Montaban caballos muy briosos, mantenidos á espensas de la república de Venecia, caparazones á la turca, sillas y estribos muy altos. Eran muy útiles aquellas tropas para escaramucear con los árabes, aunque no adecuadas para una bata la campal como los hombres de armas del Norte y Occidente de Europa, cubiertos de acero.

Al frente de estas brillantes tropas marchaba Conrado vestido del mismo modo, aunque su traje era de tan esquisita tela que parecía ir cubierto de plata y oro. Alzabase majestuosamente, como queriendo competir con las nubes, su penacho de plumas blancas prendidas en el bonete con una presilla de diamantes. El generoso caballo que montaba iba dando botes y corbetas con tal vivacidad y enardecimiento, que hubiera puesto en cuidado á otro ginete menos diestro que el marqués, quien guiándole airoso y seguro con una mano, empuñaba con la otra su baston de general, insignia del poder absoluto que ejercía sobre sus soldados. Sin embargo, esta autoridad era mas aparente que real y verdadera, pues á su lado marchaba á paso lento en un pañalón cierto anciano de pequeña estatura, vestido de negro, sin barba ni bigotes, de vulgar aspecto y llano porte en medio del esplendor que le rodeaba. Este viejo de un exterior tan poco favorable, era uno de los diputados que enviaba el

(416)

derechos y privilegios que le correspondían en calidad de príncipe soberano. El bufón respondió con voz sonora «amen», haciendo reír á todos los circunstantes.

Ricardo miró varias veces al nubiense y á su alano; pero uno y otro conservaban la misma actitud sin alterarse. Dirigiendo entonces el rey la palabra al esclavo, le dijo con menosprecio. Amigo negro, aunque has traído al perro como auxiliar de tu sagacidad, creo que el éxito de esta empresa no te dará un lugar muy distinguido entre los adivinos, ni un gran mérito á nuestros ojos.

El supuesto nubiense no contestó, según costumbre, sino con un saludo respetuoso.

Llegaron despues en buen orden las tropas del marqués de Monferrat. Este príncipe astuto y poderoso, para hacer mayor ostentación de sus fuerzas las había dividido en dos cuerpos: su hermano Enquerrando estaba al frente del primero compuesto de sus vasallos, gente alistada para la guerra en sus Estados de Siria; el marqués mismo conducía el segundo cuerpo que consistía en mil y doscientos estradiota, especie de caballería ligera formada por los venecianos en sus Estados de Dalmacia, y puesta por los mismo á las órdenes del marqués con quien tenía estrechas relaciones la república de Venecia. El traje de aquellos guerreros era en parte europeo, aunque más parecido al de los orientales; pues si bien llevaban corazas, eran muy cortas y cubiertas con túnicas de ricas telas de diversos colores,

Una ca...  
noticias:  
«En...  
presente...  
V. que...  
discurso...  
Además...  
de de...  
que asist...  
po legis...  
brindó...  
Estoy m...  
dis una...  
asegurar...  
creo que...  
procurar...  
y esta o...  
neral...  
bajará p...  
acuerdo...  
binete p...  
Hasta se...  
baja par...  
una imp...  
Parlame...  
Todo...  
ta mayo...  
reglada...  
la situac...  
vieron e...  
se hacen...  
sumiendo...  
larga res...  
el fuego...  
y por ti...  
pueda r...  
el jóven...  
der hast...  
A este p...  
coo el c...  
de sus t...  
Barbier...  
te temer...  
da la es...  
traición...  
Habla...  
vébel ha...  
Casella...  
Dicese...  
de impor...  
tancias...  
El R...  
tos últim...  
se encuen...  
aiocución...  
había su...  
na de p...  
combates...  
da en a...  
«Si...  
como yo...  
paz, no l...  
que se lev...  
tras fuer...  
Ma comp...  
general...  
tan vigo...  
tro de la...  
lecho de...  
animosa...  
que deb...  
sia. No...  
consigno...  
bate en...  
queremo...  
Aseg...  
nales de...  
tar jur...  
En...  
bro de E...  
ga por...  
puesta p...  
Escr...  
bierno d...  
ejército

dia en que nació el príncipe imperial. Ahora acaban de hacer estensiva esta gracia á los que nacieron en Saboya y Niza, que en esa época no formaban parte del imperio francés.

Una carta de París publica las siguientes noticias:

«En esta el termómetro político se presenta favorable á la paz: ya dije á V. que se esperaba que sería pacífico el discurso de apertura de las Cámaras. Además me han dicho que ayer el conde de Morny dió un gran banquete al que asistieron varios individuos del Cuerpo legislativo y que en los postres se brindó por la paz con general aplauso. Estoy muy lejos de atribuir á ese brindis una importancia política; pero puedo asegurarle que todos desean la paz. Yo creo que el gobierno está resuelto á procurarla por todos los medios posibles, y esta opinión es poco menos que general. Créese por lo tanto que se trabajará para proceder mas que nunca de acuerdo con el Piemonte, y con el gabinete presidido por el conde de Cavour. Hasta se asegura ya en esta que se trabaja para dar el citado ministro sardo una importante mayoría pacífica en el Parlamento.

Todos estos rumores tienen ahora tanta mayor importancia, cuanto que arreglada la cuestión de Gaeta, la paz y la situación próxima de Italia se convierten en cuestiones capitales. Algunos se hacen tal vez grandes ilusiones, presumiendo que Gaeta podrá oponer una larga resistencia; pero generalizándose el fuego de los piemonteses por mar y por tierra, será difícil que la plaza pueda resistir mucho tiempo, si es que el joven monarca está resuelto á defender hasta el último lienzo de muralla. A este propósito indicaré á usted, solo con el carácter de rumor, que en uno de sus últimos partes el almirante Le Barbier de Tinan indicaba especialmente temores de que despues de retirada la escuadra, sucumbiera Gaeta por traición.

Hablase de una nota que Mr. Thouvenel ha dirigido recientemente al señor Caselle, ministro del Rey de Nápoles. Dicese que esta nota tiene una gran importancia en las presentes circunstancias.

El Rey de Prusia reunió uno de estos últimos dias á todos los generales que se encuentran en Berlín, y les dirigió una allocucion, en la cual les anunciaba que habia subido al trono en una época llena de peligros y con la eventualidad de combates, en los cuales necesitaría de toda su adhesión.

«Si yo, añadió, y los principes que como yo quieren el mantenimiento de la paz, no logramos conjurar la tempestad que se levanta, necesitamos de todas nuestras fuerzas para resistir y defendernos. Me complace en ver á vuestro frente al general feld-mariscal Wrangel, siempre tan vigoroso. A vos, mi querido ministro de la Guerra, no os he preparado un lecho de rosas: será preciso que luchéis animosamente para hacer del ejército lo que debe ser para el porvenir de Prusia. No nos forjemos ilusiones; si no consigo desviar la lucha, será un combate en el cual deberemos vencer si no queremos perecer.»

Asegúrase que los Milicianos Nacionales de Espoleto se han negado á prestar juramento á Victor Manuel.

En Florencia se ha publicado un libro de Eugenio Albri, en el cual se aboga por la confederación italiana propuesta por el emperador Napoleon.

Escriben de Copenhague que el gobierno danés está decidido á reunir un ejército de 40,000 hombres sobre el E-

der y á proclamar el estado de sitio en los ducados, si la Dieta procediese realmente á la ejecución federal, es decir, si interviniese en los ducados que forman parte de la Confederación germánica.

Parece que la entrada de los liberales en Méjico, se verificó el 24 de diciembre.

Asegúrase que Rusia ha prometido formalmente, que en caso de ser atacado el Veneto y tomar parte Francia en este ataque, provocará una declaración de guerra por parte de la Confederación germánica.

Hablase en Turin de un cambio parcial en la alta administración del Piemonte.

El censo de población verificado últimamente en Suiza da cien mil almas mas que el verificado hace diez años.

Un periódico de Dresde dice que el gobierno sardo se ha prestado á ceder á Inglaterra el puerto de Siracusa en Sicilia. Los periódicos ingleses se burlan de esta noticia.

La fotografía ha hecho llegar á París los retratos del emperador y la emperatriz de la China.

Una carta de Nápoles dice que en los Estados pontificios se está organizando un ejército de 10 á 12,000 hombres, en su mayor parte del ejército napolitano, que van entrando poco á poco armados y equipados en el reino de Nápoles.

Segun parece, el Austria aparenta mostrarse apegada á las reformas del diploma imperial, haciendo frente con energía á cualquiera tentativa que se haga en contrario.

Cuéntase que en Mantua han ocurrido graves escisiones entre los soldados húngaros y tiroleses.

### Gacilla.

—ES LA OCASION.—Ahora que muy acertadamente y con laudable celo se están abriendo las fosas para las reposiciones del arbolado y el establecimiento del de la calle paralela á la estación del ferro-carril, conveendría se hiciesen las oportunas plantaciones en los pasos, especialmente en el de la Victoria.

—LLEGADA.—Se halla en esta capital, en donde permanecerá algunos dias, nuestro muy querido amigo el señor don Eduardo Azquerino, distinguido escritor y poeta, que con notable acierto dirige hace cuatro años el periódico *La América*.

—GAS.—La solicitud de Mr. Duncan para el establecimiento de una fábrica de gas en Córdoba, ha sido ya favorablemente informada por la junta provincial de Sanidad.

—ESTO ABUNDA.—Dias pasados una pobre castañera vió atropellado su puesto en la carrera del Puente por una de esas recuas que vemos todos los dias atravesar las calles con infracción de los bandos vigentes. No habiendo podido ser amistosamente indemnizada la infeliz mujer del perjuicio que sufrió, acudió según parece ayer á la autoridad con este objeto.

—ESTO ES GRAVE.—En Cabra, según dice un colega, se han escluido el primer dia de excepciones por faltas de falanges 28 mozos de la primera edad.

—SIN RESULTADO.—Las autoridades de esta provincia previenen la captura de Juan José Gimenez, á quien se sigue causa por robo frustrado en la casa de Maria de Lara, de Bujalance.

—A LOS CIRUJANOS.—Se halla vacante la plaza de cirujano titular de Villanueva del Duque. Hasta el 25 de Febrero se admiten solicitudes.

—IMPORTANCIA DE LA GACILLA.—Cáustica, juguetona y traviesa, la gacilla es en el periodismo lo que la coquetería en la mujer: mortifica sin humillar; es el zumbido perpétuo que lleva al oído del lector los cuentos, chismes y ocurrencias de todas partes.

Una de las cosas que prueban su excelencia y su mucha importancia, por mas que ciertos talentos la desdeñen, es la simpatía que despierta en las mujeres, cuya viva imaginación se recrea en todo lo epigramático y ligero.

La gacilla tiene otro encanto, y es la falta de pretensiones con que sale á pública luz; teniendo además la franca abnegación de prestarse gustosa á ser recortada por las tijeras impías de las demás redacciones que recorre, para luego renacer como el fénix, de sus propias cenizas.

La gacilla es una flor casi siempre rodeada de punzantes espinas, que su autor arroja á merced del capricho, sin exigir la retribución de ser citado: bien que si tuviera esa exigencia la robaría su admirable abandono, que es lo que mas interés le presta.

La gacilla que logra hacer fortuna, recorre de redacción en redacción, todos los ámbitos de la tierra. Ningun artículo de fondo, por notable que haya sido, puede vanagloriarse de un triunfo tan universal.

—¡PUES ESTAMOS FRESCOS!—No hace muchos dias que cierto marido, á voz en cuello decia: cuando yo sea diputado, presentaré una proposición al Congreso prohibiendo el «celibatismo» é imponiendo el castigo de ser deportado á la isla de Fernando Poó al que se resista á tan benéfica é ilustrada ley.—Cierta señora ya entrada en años, y soltera por mas señas, aplaudiendo semejante idea, dijo: «Don Fulano, cuente V. con mi voto para salir diputado.»

Ay maridos, maridos, dadme el sufragio; pues que yo tambien quiero ser diputado: si lo consigo lanzaré á Don Fulano por subversivo.

—LA MAGNA.—Ha sido admitido el registro de la mina de hierro que lleva aquel titulo, sita en el cerro del Fraile, término de Villafranca.

—NO ESTÁ MAL.—En un periódico extranjero recibido, hallamos un anuncio invitando á cierta reunion en el cual se dice: «los caballeros llevarán billete personal; pero las señoras sin distinción de sexo serán admitidas libremente.» ¡Y luego hablarán de España!

—CARNES.—Su precio medio en esta provincia en la segunda quincena de Diciembre fué el siguiente: libra de vaca 2 rs. y 6 cént.; de carnero 2 y 8: de tocino 4 y 97.

—MODAS.—Los vestidos de baile mas admitidos en París, y que presentan los últimos figurines son los de tul color de rosa, con encajes blancos y negros y viso de glasé blanco. La falda formada por negas, para que resulte enteramente lisa por arriba, adquiriendo mucho vuelo desde la mitad, va toda cubierta de bullones de tul rosa de doce centímetros de ancho, colocados en espiral y separados entre si por un encaje negro de cuatro centímetros y otro blanco mas estrecho. Los bullones disminuyen su ancho á medida que se acer-

ca al talle, y termina con igualdad al canto de la falda, que forma cola muy marcada. En estos trajes, el cuerpo es cotado, de pecho, con berta de drapería de solo tres pliegues, mas ancho en el centro que en los hombros, y manga corta, formada por un bullón, que se cruza estrecho sobre el brazo como una hombrera. El peinado para completar este traje es de bandós vueltos que se adornan con grupos de campanillas, que terminan en moña por detrás, de la que parte una pluma rosa que cae sobre el cuello. En el pecho y en los hombros se colocan tambien grupos de las mismas flores, y completa este caprichoso traje un grande echarpe Isabel de tul blanco.

El secretario de la redacción,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy. *S. Juan Crisóstomo, abad y doctor.*

Mañana. *S. Julian, obispo de Cuenca y la aparicion de Sta. Inés virgen y mártir.*

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia de San Pedro Alcántara.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.—Mañana Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Enero.—3 por 100 consolidado á 49,10, el diferido á 42 10 —Deuda del personal 21 50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 25 de Enero de 1861, á igual hora del 26 del mismo.

Trigo.—Fanegas 380 desde 50 á 52 rs.  
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 61. id. en los molinos á 49. Jabón blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 25 de Enero. En la Alhondiga. Trigo de 55 á 65. Cebada de 32 á 33.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 50, á 62. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito á 51 1/4: para el consumo á 55 3/4.

—GRANADA 24. Alhondiga. Trigo de 53 á 61.—Cebada de 32 á 56.—Habas de 52 á 54. Aceite de 58 á 59.

—JAEN 24. Trigo de 48 á 57: Cebada de 26 á 27: Habas de 42 á 46. Aceite de 53 á 60.

### TEATRO.

Función para hoy.

La graciosa comedia en 5 actos, dividida en 6 cuadros, nominada:

*La vieja del candilejo.*

Seguirá el precioso baile

*La feria de Córdoba.*

Dando fin con el divertido sainete

*La cura de los deseos ó las varitas de virtudes.*

A las 7 1/2.

A 3 rs.

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto García Téa.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, a consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S<sup>rs</sup> Bouillaud y Fouquier. Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S<sup>r</sup> Bailly, medico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos a citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen a las Grageas de Gelis y Conte de los demas ferruginos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis u opilacion, La leucorrea o flores blancas, Y la anemia o debilidad de temperamento.

Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rotulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labeleye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. L. BÉLONVE, r. Bourbon-Villeneuve, 19



Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea de un modo tan ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesias, pues es a la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S<sup>rs</sup> Profesores de la Facultad de medicina de Paris, Andral, Roulland, Goullereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaracion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labeleye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax o hidropesia de pecho, o cualquiera otra hidropesia general o parcial;

Los catarros pulmoniacos, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes;

La hemoptisis o espumas de sangre;

Y la afonia o extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labeleye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. L. BÉLONVE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta unicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

SUBASTA DE ARRIEN-

DO. La de los cortijos de Villaviciosa, La Gamonosa y Rinconadilla baja, propios del Sr. don Francisco de Paula Antonio, teniendo lugar el remate al mejor postor en las reales caballerizas de esta ciudad los dias 4, 6 y 8 de febrero próximo a las 12 de su mañana respectivamente, en donde por el administrador de S. A. se pondrá de manifiesto el pliego de condiciones para los que gusten interesarse en la subasta. Tendrá efecto dicho acto en los mismos dias y hora en Madrid en la secretaria de S. A. R. cuesta de Sto. Domingo núm. 3. 10-9

SINECSAJERACION.

En el establecimiento de don Pablo Faria, calle de las Azonias núm. 8, se encontrará calzado hecho de todas clases, y del que no se encuentre se tomará medida al gusto del marchante, con la cláusula de elegir materiales, del que hay mucho y de primera calidad, y en el caso de que se desoquiere, lo que se duda, se compondrán de valde, y a los mismos precios que tanto ofrecen en otros establecimientos. 6-3

ARRENDAMIENTO.

Desde el próximo San Juan una casa calle de los Muñices núm. 23. La persona que quiera tratar de su renta puede hacerlo con el dueño que vive calle de Almonas núm. 64. 4-3

VENTA O ARRENDAMIENTO.

La de la casa núm. 92 moderno plaza del Realejo, que hace testero en ella, única situada entre la calle de Sta. Maria de Gracia y de Abejar. Quien quiera tratar de ella, calle del Ayuntamiento junto al derribo de S. Pablo número 2, le darán razon. 4-3



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Libreria núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Coniterias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 a 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maquetadas y de bronce con ruedas armadas y remates torados para mosqueteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 dueros.

TAFLETT superior artificial para tortar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruñidas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para liaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

COQUETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de cartatas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meas y cómodas, ataúdes, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIVAS, escobinas formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras, JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar a los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estaño superior.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y navajas superiores de afeitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos a los señores PANDO y A. HA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 a 49.

MANTECA DE FIL. En

el almacén de la Españería, frente la lotería, se ha recibido una nueva remesa de la misma de la mejor calidad a precio equitativo. En el mismo se encuentra en depósito la untura fuerte para caballerías, conocida por la del Carlesero de Sevilla a 51 rs. la lata de una libra. 4-4

TOCINO sevillano superior

a 36 rs. arroba. En el parador del Sol darán razon. 6-5

VENTA. La de la casa

núm. 3 calle de los Huevos con casa de campo y puerta a la misma calle: la persona que le convenga puede tratar con D. Antonio Porras, calle Empedrada núm. 13. 4-2

VENTA. Quien quisiere

comprar la mañera de castaño que debe cortarse en la manguante del presente mes en el lagar de Megatejo, podrá tratar con don Ramón Molina, plazuela de Cuesto núm. 21. 4-2

VENTA. Se hace de las

maderas de álamo blanco y de encina, en Villablanca. La persona a quien acomode podrá tratar con don Bartolomé Zamorano y Castro, vecino de dicha villa. 13-2

COLOCACION. Se ne-

cesita un buen auxiliar que pueda servir en una de las escribanias de la ciudad de Montoro. Se gratifica con el sueldo anual de 4,500 rs. pagados por mensualidades o quincenas. En la calle de S. Pablo núm. 39 de esta ciudad, darán razon. 4-4

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Autorizada por el Gobierno de S. M.

Se invierten las entregas de los suscritores en títulos del 3 por 100 diferido. Creacion de capitales, pensiones, dotes y rentas. Redencion del servicio de las armas. Depósito de los títulos en el Banco de España. Garantías primitivas consignadas en los estatutos. Puede cualquiera suscribirse de manera que en ningún caso pierda el capital impuesto. Esta sociedad es de todas las de su clase la que cobra menos por derechos de Administracion. Estambien la única que permite al suscriptor retirarse sin necesidad de aguardar la época de liquidacion quincenal. La oficina de inspeccion de esta provincia está a cargo de don Vicente Muñoz, situada esta en la Carrera del Puente núm. 111, en esta capital de Córdoba, donde podrán presentarse las personas que deseen prospectos, enterándose de todos los pormenores por si gustan inscribirse en tan benéfica sociedad.

Antigua casa de M.<sup>me</sup> Fanny EN CADIZ.

Sus acesoras las Sritas. EMMA y FANNY ROUS, (de Berthiers,) ofrecen al público su establecimiento situado en la calle del Vestuario núm. 15 en el que se confecciona tambien toda clase de costuras con el mejor gusto, y para lo cual no han omitido medio alguno, haciendo venir de las principales costureras de Francia una que lo era de las de la Emperatriz.

Además ofrecen a sus innumerables favorecedores un bonito y variado surtido de artículos de gran novedad en flores finas, cintas de todas clases, terciopelo, vestidos para niños y envolturas para recién nacidos, sombreros con adornos, plumas, ahuecadores, abrigos de terciopelo, seda, paños, salidas del teatro, esclavinas de tul, hechura Maria Antonietta, evillas doradas para cinturones y flores de oro; y además un muestrario de vestidos de baile como tambien toda clase de útiles de costura.

Taller y Almacén de muebles de lujo. DE FRANCISCO RODRIGUEZ, Calle de Azonias número 3.

El recibir este establecimiento las maderas y demás efectos necesarios al arte de tapiceria y ebanisteria directamente de los puntos de produccion, y el contar con una de las mas ricas colecciones de diseños que diariamente aumenta con nuevos modelos de Paris, le ponen a la altura de los mejores de Sevilla y Cádiz, y le permite ofrecer al público hermanar sus muebles en gusto, elegancia y baratura.

Tambien se labra dentro y fuera de dicho taller toda clase de obra blanca de carpinteria para construcciones de edificios con prontitud y equidad. 9-10-m-a

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se da un magnifico servicio, y mejor trato a todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren a ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

AVISO A LOS SEÑORES AFICIONADOS A FLORES Y ARBOLES FRUTALES.

Acaba de llegar don Pedro Veyrat, florista francés con un gran surtido de todas clases.

Trenta clases de perlas de la China de distintos colores, y rosales de ochenta clases, diez y seis clases disciplinados, ocho de amarillo, cinco clases blanca y terciopelada de distintos colores, premiadas en Paris con la medalla de oro. Camelias de veinte clases; magnolia ocho clases, groseille nueva de Méjico de la isla Malaya, que da fruta azucarada en las cuatro estaciones del año del mejor gusto, que se come en ensalada; jacinco de Holanda de ocho clases, que florecen en maceta; Tulipanes de treinta clases, de distintos colores; semilla inglesa Trinitaria de cuarenta clases; clavetes flamencos de cuarenta clases; Naranjos enanos de la China para macetas perales que echan peras desde una libra hasta 6; cinco clases de plantas de enredaderas de la China, azul, encarnada y disciplinada; trombudo marbelosa de Calcuta, que dan fruta en las cuatro estaciones del año; la fruta es del mejor gusto que se come en ensalada. Tambien acaba de recibir una remesa de jacinco de Holanda de 60 clases distintas. Se vende en la cuesta de Lujan esquina a la calle de S. n Fernando. Se advierte que no permanecerá en Córdoba mas que hasta el 31 del corriente por tener que marcharse a Sevilla. 4-1

VENTA. La hay de por-

cion de naranjos y cipreses, unos y otros en macetonas. En el buerto frente de la puerta de la iglesia de Jesus Nazareno, darán razon 4-3

PAPEL PAUTEADO

DE LUJO Y PREMIOS PARA LAS ESCUELAS. En buen papel y tinta de colores, se encuentra de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, a 4 rs. la mano.

CUADRANTE para que

con distincion de meses y dias se puedan apuntar las misas así cantadas como rezadas. Se vende a seis cuartos en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34. 6-5

ESTABLECIMIENTO

de educacion de niños, elemental y superior, bajo la direccion de doña Maria de la Solana, directora que ha sido del colegio de Sta. Victoria, calle de los Sarabias núm. 6, en esta ciudad.

En la misma se suministran prospectos con todas las noticias que puedan apetecerse sobre la clase de educacion que en él se da, y con nota de las cuotas que deben abonar las pupilas y medio pupilas y las que solo concurren a las horas de clase. 4-4

PERDIDA. De la dehesa

de Rivera la alta han desaparecido dos yeguas, la una negra clara, cerrada, con un muleto lechar y seis cuartas y media de alzada; otra id. de cuatro años negra clara, con una sobremano. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a don Matias Gonzalez, calle de la Libreria, tienda de los señores Tierno, Moreno y compañía. 4-4

ARRENDAMIENTO. Des-

de el día y para desde San Juan en adelante el de un teján en la Carrera de la Fuen-santa, inmediato al de Casana. En la calle de don Rodrigo núm. 92 vive su dueño. 4-4

ARRENDAMIENTO. El de

una casa corral número primero a la salida de la puerta de Gallegos frente a la Victoria, donde en el día existe una taberna, desde San Juan próximo. Se trata con su dueño don Joaquin Rey, calle de la Piedad núm. 12. 4-2

EL PADRE DE FAMILIA.

Periódico destinado al fomento de los intereses del hogar doméstico. Aparece los dias primero y quince de cada mes constando de 52 grandes columnas, de buen papel e impresion y en forma que puede encuadernarse. El precio de suscripcion es el de 16 rs. al año. Se suscribe en la libreria de don Francisco Lozano y en la imprenta de este periódico. 2-2

En la misma libreria se vende la Guia de Madrid y provincias con cuatro Almanaques, agricola, higienico, gastronómico y de costumbres, a 3 rs. cada una.